

La protección del trabajador frente a los riesgos laborales exige una actuación en las administraciones que desborda el mero cumplimiento formal de un conjunto predeterminado, de deberes y obligaciones y, más aún, la simple corrección a posteriori de situaciones de riesgo manifestadas.

La planificación de la prevención desde el momento del diseño, la evaluación inicial de los riesgos inherentes al trabajo y su actualización periódica a medida que se alteren las circunstancias, la ordenación de un conjunto de medidas de acción preventiva adecuadas a la naturaleza de los riesgos detectados y el control de la efectividad de dichas medidas constituyen los elementos básicos del enfoque en la prevención de riesgos laborales que establece la Ley de Prevención de Riesgos Laborales (en adelante LPRL). Y, junto a ello, claro está, la **información y la formación** de los trabajadores dirigidas a un mejor conocimiento tanto del alcance real de los riesgos derivados del trabajo como de la forma de prevenirlos y evitarlos, de manera adaptada a las peculiaridades de cada centro de trabajo, a las características de las personas que en él desarrollan su prestación laboral y a la actividad concreta que realizan

La LPRL en su Artículo 18.1 establece que el empresario adoptará las medidas adecuadas para que los trabajadores reciban todas las **informaciones** necesarias en relación con los riesgos de seguridad y salud, las medidas y actividades de prevención y protección y las medidas de emergencia.

Siguiendo el primordial objetivo de promover la **cultura de la prevención** dentro de la UCLM a través de nuestro principal medio digital y publicar contenidos de utilidad, potenciar la difusión de la actividad preventiva y hacer llegar esta **información** de la forma más universal a toda la comunidad universitaria y en especial a los trabajadores de la UCLM, acabamos de renovar por completo la web del Servicio de Prevención y Medio Ambiente de la UCLM (en adelante SPMA-UCLM) haciéndola más visual e intuitiva.

El principal objetivo de la web SPMA-UCLM, es proporcionar **información a los trabajadores**, pero también es **accesible** a todos los **miembros de la comunidad universitaria** y a cualquier usuario que acceda a dicha web con la intención de obtener información relacionada con la prevención de riesgos laborales y otros temas similares en mayor o menor medida.

A medida que la legislación aplicable va cambiando, actualizamos los contenidos de nuestra web para evitar dar lugar a confusión en consultas, aplicación de criterios y normativa a seguir en cada caso concreto.

En este gran recurso de información, incluimos una enorme variedad de material informativo en abierto (documentos, videos, carteles, etc.), enlaces a otras unidades, instituciones o empresas que colaboran estrechamente con el SPMA-UCLM, y otra documentos sólo accesible a los trabajadores, como Evaluaciones de Riesgos o Planes de Autoprotección.

A muchas de las “web secundarias” se puede acceder de varias formas, mediante menús, direcciones web, enlaces visuales o de texto, etc. En cualquier caso, el aspecto

de la navegación en cada página es muy coherente entre sí, para que los visitantes sepan exactamente dónde se encuentra todo lo que deseen consultar.

El sitio web global se encuentra en español, y están traducidos a inglés los apartados de singular trascendencia para visitantes y alumnos extranjeros, como pueden ser las pautas de Actuación en caso de Emergencia, las Normas de Evacuación en la UCLM, etc, además de videos en español subtítulos en tres idiomas (inglés, francés e italiano), incluida una versión con subtítulos en español para personas con discapacidad auditiva. Además, la página cumple con los criterios de accesibilidad para discapacitados que ofrece la propia aplicación con la que se ha creado. Por ejemplo, al haber incluido distintos formatos de título en el menú del editor de textos de la aplicación con la que estamos creando la web, se incluirá automáticamente en el HTML, lo que ayuda a los softwares para discapacidad visual a leer el texto en voz alta.

Para que las imágenes sean accesibles se ha añadido a cada una, una alternativa textual (descripción de lo que hay en la imagen), llamada "texto Alt". Esto además hace que, ya que los motores de búsqueda también utilizan este atributo, aumente el posicionamiento SEO de nuestra web.

Aunque la web del SPMA-UCLM es una web cambiante y en permanente actualización, en este momento, dentro de la página de inicio podemos distinguir cuatro apartados claramente diferenciados:

- Bloque de introducción con las distintas vías de **contacto** con el SPMA-UCLM (además del buzón de sugerencias) y las **novedades**.
- Bloque central, más visual, con las **áreas de trabajo** principales del SPMA-UCLM donde, a su vez, cada apartado se desarrolla en más subbloques.
- Bloque de **material descargable** de utilidad (textos y multimedia), con el mismo esquema visual que el anterior.
- Un apartado final con el resumen de las **competencias** básicas del SPMA-UCLM.

<https://www.uclm.es/es/Misiones/LaUCLM/Institucional/UCLMSaludable/ServiciodePrevencion>

